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Ende:    22:30 Uhr

Anwesende Vorstandsmitglieder:
Doris Brelowski, Rudolf Tillmanns, Oliver Hess, Roland 
Burgmann, Gerd, Knepel, Ilona Knodt, Andreas Neff, 
Frank Ostheimer, Bernd Schmidt, Joachim Schneider, 
Kristian Werelius

Es fehlten entschuldigt: Thorsten Meier, Dr. Dirk 
Michaelis, Dr. Frank Reuber,  Ruth Späth, Marc Wachtel

Berichte des Vorstandes

TOP 1: Die Präsidentin
Doris  begrüßt die Vorstandmitglieder  und eröffnet  die 
Sitzung.  Sie verliest  die  Anträge  von Carsten  Herter, 
KSV  Baunatal.  Zum  einen  geht  es  um  die 
Bezuschussung für die Aufstellung von Toiletten in der 
Tauchzone 1 und 2 am Edersee. Carsten bittet um eine 
Abwicklung  wie  in  den  vergangenen  Jahren.  Des 
weiteren  möchte  er  eine  Beschilderung  für  die 
Tauchzone  1  (analog  der  Tauchzone  2)  aufstellen 
lassen.  Diese  Schilder  geben  Informationen  zur 
Tauchtiefe  mit  wichtigen  Hinweisen  zum  sicheren 
Tauchen und das Verhalten bei einem Tauchunfall. Die 
Organisation  und  Durchführung  übernimmt  die 
„Arbeitsgemeinschaft  sicheres  Tauchen  im  Edersee“ 
und  Carsten.  Der  Vorstand  ist  einstimmig  für  eine 
Bezuschussung bzw. Übernahme der Kosten für beide 
Maßnahmen. 

Kommissarischer Einsatz von Marc Wachtel
Gemäß  Mail-Abfrage  vom  21.03.2007  ist  Marc 
kommissarisch als  Leiter  des FB UW-Rugby gewählt 
worden. 

Antrag auf Übernahme der Kosten für die Teilnahme 
am Länderpokal UW-Rugby
Marc  Wachtel  fragt  nach,  ob  die  Kosten  (Startgeld, 
Fahrtkosten,  Übernachtung  etc.)  für  die  UW-
Mannschaft, die am 05. und 06. Mai in Würzburg am 
Länderpokal teilnimmt, übernommen werden. 
Es  wird  darüber  diskutiert,  ob  nicht  generell  im 
Wettkampfbereich  eine  Bezuschussung  seitens  des 
HTSV übernommen werden soll. Auch deshalb, um ggf. 
für den Wettkampfsport (Flossenschwimmen und UW-
Rugby) mehr Interessenten zu finden. 

Folgendes wird einstimmig beschlossen: 
Bezuschussung von Wettkampfveranstaltungen FB 
Wettkampfsport und UW-Rugby
Pro  Wettkampfveranstaltung  und  Teilnehmer  werden 
max.  25,00  €  pro  Übernachtung  und  Frühstück 
übernommen. 

FB Presse
Doris berichtet, dass es eine Interessentin für  dieses 
Amt  gibt.  Leider  kann  Eva  Müller  aus  beruflichen 
Gründen an der Vorstandssitzung nicht teilnehmen. Bei 
einem Vortreffen haben sich Rudolf,  Oliver und Doris 
mit Eva Müller getroffen und u. a. über die Aufgaben 
des  FB  Presse  gesprochen.  Eva  bringt  einige 
Vorerfahrung  für  diesen  Bereich  mit  und  ist  bereit, 
kommissarisch  dieses  Amt  zu  übernehmen.  Der 
Vorstand stimmt dem einstimmig zu.

Visitenkarten für die Vorstandsmitglieder
Doris  regt  an,  neue  Visitenkarten  für  die  Vorstands-
mitglieder  zu bestellen,  da seit  der  letzten Erstellung 
viele Änderungen erfolgt sind. Rudolf erklärt sich bereit, 
diese Aufgabe zu übernehmen.

Werbemittel für den HTSV
An der Mitgliederversammlung konnten die Post-Its mit 
HTSV-Aufdruck noch nicht verteilt werden. Im Mai soll 
geliefert werden. 

TOP 2: FB Visuelle Medien
Mitteldeutsche Meisterschaften am 31.03.2007
Joachim Schneider berichtet über die Mitteldeutschen 
Meisterschaften in Langen und bedankt sich bei Doris, 
dass sie dort vertreten war. Die Veranstaltung war eine 
gute Publicity für den HTSV. Der Wettbewerb und die 
Ausstellung  waren  sehr  erfolgreich  und  der  Ablauf 
funktionierte  bestens.  Die  Kosten  blieben  unter  den 
beantragten  Mitteln.  Sechs  Schulklassen  nahmen an 
einem Malwettbewerb teil und gewannen einen Preis. 
Mehr  Informationen zu den Siegern gibt  es über  die 
Siegerlisten auf der Homepage des HTSV. 

Foto-Unterwassertage
Joachim weist darauf hin, dass am 16. und 17. Juni die 
Foto-Unterwassertage in Nidderau stattfinden. 

TOP 3: Landesjugendwart
Jugendgruppenhelferlehrgang
Kristian berichtet, dass der Jugendgruppenhelfer-
Lehrgang von 14 Teilnehmern aus 4 Vereinen besucht 
wird, und dass das dritte Lehrgangs-Wochenende 
ansteht. Im Rahmen der Ausbildung werden von den 
angehenden Jugendgruppenhelfern eigene Projekte, 
wie Freizeiten, Schnupperabende oder Feten geplant 
und durchgeführt.

TOP 4: FB Recht
Roland  Burgmann  informiert,  dass  es  noch  keine 
Anfragen  seitens  der  Vereine  für  seinen  Bereich 
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gegeben  hat.  Doris  schlägt  vor,  dass  Roland  per 
Newsletter  an  die  Vereine  herantritt,  um  sich  vor-
zustellen und seinen Aufgabenbereich zu erläutern. 

TOP 5: FB Umwelt-und Wissenschaften
Bereich Archäologie
Gerd Knepel berichtet, dass bereits 2 Spezialkurse im 
Bereich  der  Unterwaserarchäologie  durchgeführt 
wurden. Den Spezialkurs „Denkmalgerechtes Tauchen“ 
wird von ihm im nächsten Jahr nicht mehr angeboten, 
sondern an einen qualifizierten Ausbilder abgeben. Für 
die  Ausgabe  von  neuen  Aufklebern  steht  er  in 
Verbindung  mit  dem  VDST  und  für  die 
Prüfungsfragebögen Bronze, Silber, Gold erarbeitet er 
neuen Fragen aus dem Bereich der Archäologie. Die 
Forschungsarbeit  von  Gerd  Knepel  als  Prüfung  zum 
Archäologischen  Forschungstaucher  ist  unter: 
http://www.unterwasserarchaeologie.de/ausbildung/ft/F
a_Knepel.pdf nachzulesen.

TOP 6: FB Wettkampfsport
Süddeutschen Meisterschaft am 21./22.04. in Gera
Andreas  Neff  berichtet,  dass  an  der  diesjährigen 
Süddeutschen  Meisterschaft  im  Flossenschwimmen, 
mit dem DUC Darmstadt, nur ein Verein aus Hessen 
teilnahm.  Dennoch  ließen  sich  die  Ergebnisse  der 
Hessen  durchaus  gut  sehen.  So  sprangen  von  26 
Darmstädter  Starts  insgesamt  14  Topplatzierungen 
unter  den  ersten  drei  heraus.  Neben  den  6  Süd-
deutschen  Jahrgangstiteln  konnten  noch  jeweils  4 
zweite und dritte Plätze erreicht werden. Alle 6 Sportler 
konnten  zwei  bis  drei  persönliche  Bestzeiten 
erschwimmen. Der zusätzliche Trainingslehrgang eine 
Woche  vorher  in  der  Sportschule  Frankfurt  hat  sich 
somit bezahlt gemacht. Durch die gezeigten Leistungen 
konnten sich drei Sportler für die Deutsche Jugend- und 
Junioren Meisterschaft am ersten Mai Wochenende in 
Erfurt qualifizieren, welcher dann der Saisonhöhepunkt 
für dieses Jahr ist.

TOP 7: FB Ausbildung
Ausbildertagung am 22.04.07 in Oberursel
Frank  berichtet,  dass  die  Veranstaltung  mit  ca.  180 
Teilnehmern  gut  besucht  und  dieses  mal  auch  für 
andere Landesverbände geöffnet war. Themen waren 
u.  a.  der  SK  Eistauchen  und  der  Workshop 
Tauchausrüstung.  Jörg  Schultz-Engelhard  berichtete 
über  die  Entwicklung  der  Tauchausbildung  in  den 
letzten dreißig Jahren. Des weiteren wurde über das 
Seminarheft  gesprochen. 1/3  der Anwesenden waren 
für die Erhalt des Heftes, die anderen wären auch mit 
einer pdf. Variante zufrieden. 

Antrag des LV Rheinland-Pfalz
Der Landesverband Rheinland-Pfalz stellt den Antrag, 
einer begrenzten Anzahl von Tauchern aus Rheinland-
Pfalz – auch in den Sommermonaten – das Tauchen in 
Schönbach zu gestatten. Der Antrag wird abgelehnt, da 
der HTSV sonst ggfs. auch anderen Landesverbänden 
das gleiche zugestehen müsste.

Seminarheft des HTSV
Aufgrund  des  Antrages  der  Kassenprüfer,  aus 
Kostengründen auf  den Druck des Seminarheftes zu 
verzichten, gibt es hierzu einige Überlegungen: 

• Erstellen  des  Heftes  nur  als  pdf  auf  der 
Homepage, wie bisher?

• Seminare  aus  dem  Heft  nur  noch  auf  die 
Homepage stellen?

• Das  Heft  nur  noch  in  abgespeckter  Form 
drucken  (mit  Beiträgen,  Vorstellung  der 
Fachbereiche, TL-Liste, Info Schönbach)?

Doris wird eine Abfrage an die Vereine per Newsletter 
durchführen, um hier ein Meinungsbild zu finden.

TOP 8: FB Umwelt-und Wissenschaften
Gewässeruntersuchung in Schönbach am 22.04.07
Bernd  Schmidt  berichtet,  dass  es  den  Teilnehmern 
Spaß  gemacht  hat,  und  dass  mit  den  Anglern  gut 
zusammen gearbeitet wurde. 

Anschaffung von neuen Test-Kits
Bernd benötigt neue Test-Kits, zum Preis von 100 – 200 
€. Die Anschaffung kann getätigt werden.

Erneuerung der Schilder am HTSV-See
Die  Schilder  am  HTSV-See  sollen  erneuert  werden. 
Doris  wird  klären,  wer  diese  Aufgabe  übernehmen 
könnte.

TOP 9: Vizepräsident
Wandel in der gesellschaftlichen Entwicklung
Rudolf Tillmanns informiert über dieses Thema, das er 
in jüngster Zeit in die Diskussion gebracht hat und über 
das Frau Ebers (lsb h) an der JVH im März informierte. 
Das Thema befasst sich mit dem komplexen Wandel in 
der Gesellschaft und dem damit verbundenen Wandel 
im Verhalten der Sportler, auch der Taucher. Als Folge 
daraus sollten die Tauchvereine zum Nachdenken über 
notwendige Reaktionen und Veränderungen gebracht 
werden, um in der Zukunft weiterhin erfolgreich zu sein. 
Rudolf  plant  ein  Tagesseminar  mit  Workshop  zu 
veranstalten, um hier die Problematik zu diesem Thema 
zu erläutern und Lösungsansätze zu erarbeiten. Frau 
Ebers  (lsb  h)  soll  in  dieses  Seminar  eingebunden 
werden.  Weiterhin  ist  geplant,  dass  einen 
Sportprofessor  aus dem Universitätsbereich,  der  aus 
seiner  Arbeit  und  Erfahrung  heraus  das  Thema 
unterstützen kann, die Veranstaltung zu begleitet. Ggf. 
wäre  auch  ein  Zuschuss  durch  den  lsb  h  möglich. 
Rudolf  wird  in  der  nächsten  Vorstandssitzung  den 
Ablauf näher darlegen, eine Kostenkalkulation vorlegen 
und die weitere Vorgehensweise erläutern. 

Nächste Sitzungen:
Vorstandssitzung  des  HTSV  am  Montag,  04.  Juni, 
19.30 Uhr, Haus Ronneburg, Frankfurt am Main.

Doris Brelowski
Präsidentin

Ilona Knodt
Protokollführerin
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